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● Nom : MULAS DUFFOUX 
● Prénom : Janine 
● Âge : 41 ans 
● Profession : Responsable Administration du Personnel et Paie à la CPAM du Rhône 

 
● Comment es-tu venue au basket ?  

J’ai commencé le basket très fortuitement. À 10 ans, mon père voulait que je fasse du rugby, 
il m’a accompagné aux tests et il s’est trompé de semaine. Cette même semaine, mon prof 
de CM1 : Jean-Claude FRAISIER, qui était alors président du club de mon village, nous a fait 
un cours de basket sur le temps scolaire et il m’a dit de venir le soir même à l’entraînement. 
Depuis je n’ai jamais quitté le ballon orange, soit en tant que joueuse, arbitre ou dirigeante. 
 

● Quand as-tu pris ta première licence ?  
J’avais 10 ans, en septembre 1991 dans le club de l’ESVS THOISSEY (Comité de l’Ain). 

 
● En quelle année es-tu arrivée à la Ligue ? Pour quelles missions ?   

Je suis arrivée à la Ligue dans l’ancien secteur Lyonnais en 2015. De 2015 à 2018, j’étais 
élue au comité directeur. Comme je suis arrivée en cours de mandat, je n’avais pas de 
missions spécifiques, puis l’on m’a confié le basketly tour. 
En 2018 je me réengage dans le gros projet de la fusion des 3 Ligues et me lance dans 
l’aventure AURA.  
Depuis le 23 juin 2018, je suis Secrétaire Générale de notre très belle Ligue Auvergne 
Rhône Alpes de Basket. Quelques exemples de missions :  

- Je suis en co-responsabilité de la gestion des Ressources Humaines ; 
- Je suis en relation avec l’ensemble des commissions de la Ligue, j’essaye de veiller à 

leur coordination ; 
- J’administre nos réunions institutionnelles ; 
- Je suis en relation avec mes homologues de la Fédération et des comités. 

 
Le tout en étant au plus proche du Président et des directeurs pour veiller au bon 
déroulement des activités de Ligue. 
 
 

● Pourquoi t’es-tu engagée au sein de la Ligue ?  
Depuis de nombreuses années dirigeante dans un club et membre coopté d’un comité, j’ai 
souhaité m’investir à la Ligue pour découvrir le fonctionnement d’une instance fédérale et 
apporter ma vision du terrain à l’institution. 
 
 

● Es-tu bénévole au sein d’un club de la région ?  
Comme beaucoup le savent, je répète souvent qu’un bon dirigeant de structure doit encore 
être actif et licencié dans un club. Même si les fonctions pourraient parfois être en 
opposition, je fais toujours la part de chose. Depuis 1999, je suis licenciée au CLAR Lyon 
Basket dans le Rhône (Lyon 6ième), club d’environ 300 licenciés. 
De 2003 à 2011, j’ai été correspondante puis, de 2011 à 2019, présidente du club. 
Je suis actuellement toujours investie dans le comité directeur du club sur de petites 
missions. 
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Le bénévolat représente beaucoup pour moi, même si parfois cette abnégation n’est pas 
toujours comprise de tous. 
 
 

● Qu’est-ce qui te plait le plus dans l’univers sportif ?  
Le sport représente pour moi le sens de l’effort, du travail, le respect des règles et l’esprit 
fair-play. J’ai toujours plus été attiré par le collectif et évidemment le basket a répondu à 
toutes mes attentes. Sans oublier le côté convivial : j’ai d’excellents souvenirs de troisième 
mi-temps. 

 
● As-tu toujours voulu t’investir dans ce secteur ?  

Depuis très jeune, j’ai trouvé dans le basket une véritable passion. 
C’est comme Obélix. Je suis tombée dans la marmite du druide basket quand j’étais petite et 
j’ai toujours besoin de sa potion magique associant le jeu, l’arbitrage et le fait d’être 
dirigeante. 
 
Vous pourrez également me croiser sur les terrains dans une tenue d’arbitre. Depuis 1996 
ou j’ai obtenu mon diplôme d’arbitre dans l’Yonne, j’ai évolué progressivement pour évoluer 
depuis 4 saisons au niveau fédéral. La posture acquise durant toutes les années d’arbitrage 
m’aura permis d’être en capacité d’être dirigeante mais également d’évoluer 
professionnellement.  
 
Dans chaque club que j’ai pu visiter, mais également dans mon club, j’ai toujours ressenti 
l’esprit de famille. 

 
 

● Quelles sont tes valeurs principales ?  
L’authenticité, la bienveillance et la patience. 
 

 
● Quelle est ta devise ?  

Je l’ai volé à Nelson Mandela 
« Je ne perds jamais, soit je gagne, soit j’apprends. »  

 
 

● Un mot en tant que Secrétaire Générale pour les clubs ? 
J’aimerai dire à tous les clubs que ma volonté première est d’être à leur service, être 
présente pour les accompagner dans leur structuration et leur développement. 
 

 
Pour finir sur une note humoristique : 
 

● Si tu étais un.e sportif.ve de haut niveau, tu serais ?  
Céline DUMERC. 

 
● Si tu étais un animal/personnalité tu serais ?  

Un Phénix, car on se relève toujours plus fort.  
 


